



みやと

宮戸小学校教育目標

- かंगाえる子
- やさしい子
- つくす子
- げんきな子

ゴミを拾うこと

校長 金澤 堅一

12月も終盤を迎えましたが、非常に寒い日が続いております。朝晩もマイナス10度を下回ることも多いです。体調にはくれぐれも気を付けてください。また、道路の凍結も見られます。ポケットに手を入れた状態での歩行は非常に危ないです。帽子、手袋の着用を徹底してください。

サッカーワールドカップでのサッカー日本代表の活躍には目を見張るものがありました。夜更かしをしてテレビにくぎ付けになった方も少なからずいたのではないかと思います。その中で、日本人サポーターのゴミ拾いの様子がクローズアップされていました。試合後の観客席のゴミを拾う日本人サポーター、選手控室がきれいに整理されていて机の上に千羽鶴と共に感謝のメッセージが書かれている紙が置かれている。このことについて、私は日本人として非常に誇らしかったです。

19日(月)より本校は清掃週間となっております。写真はその時の掃除の様子です。左の写真より消しゴムで床の



汚れを落としている様子。真ん中の写真は戸のガラス部分の窓枠をきれいにしている様子、右の写真は便器を丁寧に洗っている様子です。本校の子供たちはとても熱心に掃除をします。この3枚の写真を見て頂いたらそれを感じていただけたと思います。上記の日本人サポーターの行動は、このような学校教育、そして家庭や地域がその活動を支持してくださっている

ことの賜物だと思っています。「清掃員の仕事を奪うことになる。」「頼まれてもいないのにどうしてやるのだ。」などという意見があることも承知していますが、それはまた別の問題。自発的にゴミを拾うことは賞賛されてしかるべきだと思います。

子供は成長するにつれ、楽しむこと、手を抜くことを覚え、羞恥心が芽生え、横並びをよしとする傾向が強くなっていく場合があります。(決して珍しいことではなく、人間としての成長の一貫としてとらえることもできます。)小学校時代は一生懸命掃除をしていた子が掃除の時間に遊んでまったく掃除をしなくなる、あんなにはきはきと挨拶をしていた子が下を向いて挨拶をしなくなるといった話をよく聞きます。上記の日本人サポーターの中にもこの様な幼少期から思春期を送ってきた方も多いのではないかと思えます。しかし、幼少期に培ったものはそう簡単に失われてしまうことはないのだと思います。それ故に、スタジアムのゴミを拾うという行動が躊躇なくできるのだと思います。

ですから私たち大人は「一貫して」「徹底して」「最善を尽くして」子供の教育に向かい合っていくことが重要なのだと思います。子供に遠慮してはいけません。それが「子どもを信じる」ということなのだと思えます。

令和4年、保護者、地域の皆様方にはいろいろとお世話になりました。本校の閉校、鶴川中央小学校との統合となる令和5年もどうぞよろしく願いいたします。

良いお年をお迎えください。

※宮戸小のホームページ随時更新中です。ご覧ください。

アドレス<<http://www.mukawa.ed.jp/miyato>>

授業参観・個人懇談 ありがとうございます

11月末の地域参観日の中止に変えて、12月7日・9日・13日は授業参観ならびに個人懇談を行いました。ご来校いただきありがとうございます。

一斉参観ではありませんでしたが、子供たちの元気にそして真剣に学習している様子を見ていただけたことと思います。今回の参観日では、タブレットや電子黒板を活用している場面もご覧いただきました。毎日の授業でも「視覚に訴える」「資料を自ら探す」等、様々な場面で効果的に活用しています

授業参観後の個人懇談では、これまでの子供たちの成長の様子や残りの学校生活について貴重なお話をお聞きすることができました。お忙しい中お越しいただきありがとうございます。



きのこの不思議を学びました

11月28日(月)に、「ホクト」の方をお招きして、きのこについて学習をしました。給食でもたくさんのメニューにきのこが使われています。皆さんのご家庭ではいかがでしょうか。

「日本にあるきのこは4000種類」「まいたけは収穫まで40日」などなど、きのこについての色々な秘密を知ることができました。この日は、実際にエリンギを収穫する体験もしました。身近ですが実際に育つ姿はなかなか見ることができないきのこ。この経験で



「食」への興味関心が高まったようです。

★読書感想文コンクール表彰式★

磯部玄さん 藤本陽大さん おめでとうございます



★緑化活動啓発作品コンクール★

表彰式

齊藤雅莉佳さん
辻野宗一郎さん
藤本昊良さん

おめでとうございます



中央小に交流学習に行ってきました

12月5日(月)に全校で中央小学校での交流学習に行ってきました。宮戸小とは違った1日の流れに慣れるため、この日は2時間目から5時間目まで、給食や昼休みも挟み、中央小学校の日課表で過ごしました。また、各学年数時間ずつ、中央小の児童と一緒に授業を受けました。休み時間には、中央小の児童と一緒にグラウンドや体育館でおにごっこをしたり、教室でカルタをしたりして仲良く過ごしていました。給食もそれぞれの教室で食べました。初めは少し緊張した様子だった児童も、帰るころには表情も柔らかくなり、安心した様子も見られました。3学期にも同様の交流を予定しています。4月からの中央小での生活に向けた準備を進めていきます。



閉校記念碑設置作業

12月20日、齊藤さん、辻野さん、山下さんの3名で閉校記念碑の設置作業をしていただき、玄関横の時計の下に無事に設置完了しました。3名の皆さん、ありがとうございました。



1月 今月の予定

- 1日(日) 元日 学校閉庁日
- 2日(月) 振替休日 学校閉庁日
- 3日(火) 学校閉庁日
- 4日(水) 学校閉庁日
- 5日(木) 学校閉庁日
- 9日(月) 成人の日
- 13日(金) 学習サポート②
定例教頭会
- 16日(月) 学習サポート③
- 17日(火) 3学期始業式
- 18日(水) スケート学習①
冬休み作品展 ~24日
- 19日(木) スケート学習②
- 20日(金) スケート学習③
- 23日(月) スケート記録会
- 24日(火) スケート記録会予備日
- 25日(水) 二計測



冬季休業 12月24日(土)~1月16日(月)
3学期始業式 令和5年1月17日(火)

12月28日~1月5日 学校閉庁日

町内の学校のほとんどがこの期間は閉庁日となっております。緊急な用件はむかわ町教育委員会までご連絡いただけますようお願いいたします。
0145-42-2111 (代)

冬季休業中のタブレット持ち帰り

「タブレット活用のルール(持ち帰り編)」を配付しました。お子さんと一緒に保護者の方もご覧いただき、正しい活用をお願いします。